

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge

Band: - (1963)

Rubrik: Revue internationale de la Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ont eu lieu dans le cadre de brefs programmes en français et souvent aussi en allemand. Les émissions hebdomadaires en arabe ont continué de susciter l'intérêt de nombreux auditeurs.

Notons encore la large diffusion que le BRT a donnée du message de fin d'année que le président du CICR adresse habituellement à l'opinion publique mondiale. Enregistré en six langues différentes, ce message a été adressé à plus de 80 stations de radio.

En outre, les événements de l'actualité ont fait, dans la mesure où ils intéressaient l'œuvre du CICR, l'objet de plusieurs programmes diffusés par les principaux émetteurs nationaux de Suisse et de l'étranger.

REVUE INTERNATIONALE DE LA CROIX-ROUGE

En 1963, l'organe officiel du CICR, la *Revue internationale de la Croix-Rouge*, s'est largement fait l'écho des manifestations qui eurent lieu en l'honneur du Centenaire de la Croix-Rouge et a publié de nombreux articles dont les données historiques, ou de caractère plus actuel, ont projeté sur l'origine de notre institution et sur celle du mouvement de la Croix-Rouge tout entier, des lumières souvent nouvelles.

Au début de l'année, et pour marquer le centième anniversaire de la fondation du Comité international, M. F. Siordet, alors vice-président du CICR et président de la Commission du Centenaire de la Croix-Rouge en Suisse, a rappelé dans quels sentiments Henry Dunant écrivit son livre. De plus, la *Revue internationale* a reproduit les textes des allocutions et conférences prononcées par MM. L. Boissier, président du CICR, et P. Boissier, lors de la cérémonie solennelle qui eut lieu le 18 février à l'Université de Genève à l'occasion du Centenaire du Comité international de la Croix-Rouge. La plupart des témoignages de vœux et félicitations reçus par le CICR à l'occasion de son centième anniversaire ont été portés à la connaissance des lecteurs.

C'est encore à M. Siordet que revenait la tâche d'évoquer par la relation de quelques épisodes essentiels et sous le titre « Cent ans au service de l'humanité », l'épopée d'un siècle, montrant comment le mouvement de la Croix-Rouge s'est développé et

comment aussi il maintient, en dépit du déchaînement des haines, un esprit de paix. Cet article important est richement illustré de photographies significatives.

L'Exposition internationale de la Croix-Rouge a fait également l'objet d'un article circonstancié dans lequel on peut lire les textes des discours qui furent prononcés par MM. M. Bodmer et Ed. Logoz, lors de la cérémonie officielle d'inauguration, le 14 août 1963. On peut faire ensuite le « tour » de l'exposition en lisant la description de son organisation et des différentes parties qui la composaient.

Quant au Conseil des Délégués qui s'est tenu à Genève du 28 août au 10 septembre 1963 à l'occasion du Congrès du Centenaire de la Croix-Rouge internationale, il a fait l'objet de deux importants articles où sont analysées les résolutions qui y furent adoptées.

On trouve également un compte rendu détaillé des séminaires, conférences et entretiens qui eurent lieu à Genève et ailleurs à l'occasion du Centenaire : Séminaire sur l'activité de la Croix-Rouge en faveur des victimes des conflits armés, Conférence mondiale des éducateurs, Centre international d'étude pour responsables des services infirmiers de la Croix-Rouge, Rencontre internationale des secouristes, toutes manifestations qui donnèrent lieu à des entretiens importants et permirent aux participants de confronter leurs expériences. Enfin, comme un écho du Centenaire de la Croix-Rouge, la Journée commémorative qui fut célébrée le 1^{er} septembre 1963 est évoquée dans la *Revue internationale*, qui reproduit le texte du discours de circonstance prononcé par M. Carl-J. Burckhardt, membre du CICR, ainsi que de larges extraits de ceux que prononcèrent le président de la Confédération suisse, le président du Conseil d'Etat de Genève, le président du CICR et le président du Conseil des Gouverneurs de la Ligue. La narration des cérémonies qui eurent lieu à cette occasion aux Bastions, au Grand-Théâtre et devant le monument Henry Dunant est illustrée de nombreuses photographies.

On voit par cette énumération, la place importante qu'a donnée la *Revue internationale* à l'événement que fut le Centenaire de la Croix-Rouge.

En dehors de cela, elle a publié d'autres études, parmi lesquelles citons notamment celle de R. H. Baxter : « Le premier effort

moderne de codification du droit de la guerre par Francis Lieber et l'ordonnance № 100 »; « L'infirmière et l'humanisation de l'hôpital », par M. Candille; « Le Fonds Impératrice Shôken », par M. Iconomow; « L'idée humanitaire à travers les âges », par G. Owens.

La Revue internationale contient plusieurs rubriques sous lesquelles on peut lire des nouvelles relatives aux préoccupations et aux tâches du CICR, des renseignements sur les activités des Sociétés nationales de la Croix-Rouge, de même que des chroniques sur des sujets d'ordre humanitaire. Nous citerons notamment le rapport de la Conférence d'experts consultés par le CICR sur la question de l'aide humanitaire aux victimes des conflits internes. On trouve également des comptes rendus sur les travaux de quelques organisations internationales et autres institutions, ayant pour titres: « La Croix-Rouge et les réfugiés »; « L'éducation des jeunes aveugles »; « Le Conseil international des infirmières » et une étude originale de G. del Vecchio intitulée « Contribution à l'histoire de la Croix-Rouge ».

L'édition anglaise, identique à la version française et inaugurée en 1961, reçoit un accueil toujours plus encourageant. Les suppléments en langues espagnole et allemande ont reproduit quelques-uns des principaux articles parus dans la Revue, de même que des informations relatives aux activités et missions du CICR dans le monde.

Disons enfin, qu'en 1963, a paru la *Table des Matières de la Revue internationale de la Croix-Rouge*, couvrant les années 1939 à 1961. Elle se présente sous la forme d'une publication de 128 pages, comprenant un index par noms d'auteurs et une table des matières.